Architekturpreis Dachau

2017

PREIS

Neubau Kinderkrippenhaus Otto-Kohlhoferweg in Dachau

Bauherrin: Große Kreisstadt Dachau

STEPPER ARCHITEKTEN, Dachau Planer:

Würdigung der Jury:

Das neue Krippenhaus "Am Wäldchen" am Otto-Kohlhoferweg in Dachau überzeugt durch eine klare, übersichtliche Gebäudestruktur und wohlproportionierte Räume. Die großzügige Eingangssituation/Aula mit dem durch einen Vorhang abtrennbaren Mehrzweckraum weist schöne Blickbeziehungen auf – sowohl im Innern als auch nach außen. Durch die angenehmen Proportionen, die schönen Ausblicke und die Materialwahl Holz im Inneren und Äußeren wird eine angenehme Atmosphäre geschaffen, in der sich die Kinder wohlfühlen können. Funktionell wird das Gebäude allen Nutzern gerecht.

Positiv bewertet wird die differenzierte Fassadengestaltung, die der Gliederung und Qualität der Innenräume entspricht. Die vorgehängten Balkone und die gut nutzbaren Loggien ergänzen das Gesamtbild. Hervorzuheben ist die konsequente Verwendung natürlicher ökologischer Baustoffe etwa bei der Holzfassade, dem Trockenestrich und bei der Ausstattung der Räume mit dem natürlich belassenen Holzwerkstoff. Die Innenraumgestaltung ist durchgängig stimmig bis hin zu den Garderoben, Teeküchen und den einzelnen Möbeln, die individuell vom Architekten entworfen worden sind.

Das Haus ist so konzipiert, dass eine Erweiterung um zwei Gruppen nach Süden einschließlich der Außenanlagen problemlos erfolgen kann. Die architektonische Gesamtqualität des Neubaus sollte Ansporn und Verpflichtung sein, die geplante Erweiterung in gleicher Qualität weiterzuführen.

